

Hallische Zeitung

vorm. im G. Schwesfche'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

Verlagsbedingungen für die halbjährliche... Preis pro Quartal 3 Mark.

Monatenspreis pro Quartal 3 Mark. Die halbjährliche Zeitung...

Nummer 7.

Salle, Sonntag, 8. Januar 1888.

180. Jahrgang.

Zur ersten Ausgabe gehört als Beilage: Illustriertes Sonntagsblatt.

Halle, den 7. Januar.

Unsere Colonie Neu-Guinea.

Die Fortschritte der Neu-Guinea-Gesellschaft sind nicht zu verkennen. Sie hat nicht so viel von ihren Plänen reden gemacht, wie unsere anderen überseischen Unternehmungen, ihre Arbeit aber hat nichts desto weniger züftigen Fortgang genommen.

Ihre Aufgabe ist verhältnißmäßig die schwierigste, sowohl durch die weite Entfernung der Colonie von Europa, als die Beförderung von Frachten von Berlin nach Finschhafen...

Im in diesen Gebieten behufs Erforschung und Anbau festen Fuß zu fassen, ging im Jahre 1885 die erste Expedition von Hamburg ab. Dieselbe landete in dem von Dr. Finckh entdeckten und nach ihm benannten Finschhafen auf Neu-Guinea...

An der Spitze der gesamten Verwaltung steht der Landeshauptmann Vice-Admiral a. D. Freiherr v. Schlegelin, zu dessen Vertretung sich am 2. d. M. der Herr Oberpostpräfident Kraetke auf dem Wege nach Neu-Guinea befindet...

Die bisher lebhaftig vorbereitende Thätigkeit der Compagnie hat derselben bereits Aufwendungen in Höhe von 2 1/2 Millionen Mark aufgewendet, welche fast ausschließlich durch die bisher auf Antieilweise geleisteten Einzahlungen, zum sehr geringen Theil durch Einnahmen aus dem Schutzgebiet gedeckt sind.

Die Kaiserin hörte zunächst den Vortrag des Grafen von Bismarck, erledigte einige Regierungsangelegenheiten und empfing Johann aus den Händen des Vorgesetzten der Geheimen Kriegskanzlei im Kriegsministerium, Obersten Brigg...

Der Reichskanzler selbst, Sr. Majestät der Kaiser und König sind durch leichte Erkältungskrankheiten in den letzten Tagen am Ausfahren verhindert worden.

Das vom Reichskanzler dem Kaiserin an den Verrichter Magistrat lautet: Die Wände des Magistrats zum Jahreswechsel habe ich dankbar entgegengenommen. Sie bezeugen in warmer Theilnahme, was uns Allen zunächst am Herzen liegt...

Der Erbgräfin von Baden und der Erbgräfin von Baden sind über Mailand und Genua, wo sie gestern Mittag eintrafen, nach Genua abgereist.

* Zur Geschichte der gefälligten Attentate wird der Wiener Korrespondent des Londoner „Standard“ erfahren haben, daß der Zar dieselben aus den Händen des Königs oder der Königin von Dänemark empfangen (?) auf dem Drouleide kommend, dem eine Audienz beim Zaren beizus persönlicher Ueberbringung der Briefe verweigert worden war.

* Die Verrettung der Stadt Kassel im Serrenhanse ist durch den Tod des Fürstbischofs Weigel erledigt. Die „Nat.-Ztg.“ erinnert, daß die Verrettung der Stadt Kassel im Serrenhanse ist durch den Tod des Fürstbischofs Weigel erledigt.

* Die Hamburger Handelskammer pflegt ihre Jahresberichte an den letzten Tagen des Berichtjahres fertiggestellt zu veröffentlichen. So ist auch ihr jetzt vorliegender Bericht über das Jahr 1887 fertig, welcher sich über das wirtschaftliche Leben des verflochtenen Jahres ausdrückt.

* Aus dem Antwortschreiben des Kaisers auf die Reichsadresse des Magistrats von Berlin haben wir nachstehenden bedeutamen politischen Fingerzeig besonders hervorzuheben: „Ich gehe mich veritaunswoll der Hoffnung hin, daß unter dem Schutze dauernden Friedens, welcher Gott unserm Vaterlande erhalten wolle, in Folge der auf wirtschaftlichem und sozialem Gebiet getroffenen gesetzlichen Maßnahmen die Wohlfahrt der Nation sich ferner kräftig entwickeln und daß durch eine billig angeordnete Vermittelung der in den gesellschaftlichen Kreisen bestehenden Widersprüche eine ausgleichende Zufriedenheit gefördert werde.“

* Das vom Reichskanzler dem Kaiserin an den Verrichter Magistrat lautet: Die Wände des Magistrats zum Jahreswechsel habe ich dankbar entgegengenommen. Sie bezeugen in warmer Theilnahme, was uns Allen zunächst am Herzen liegt...

* Italien. Die vatikanische Ausstellung wurde gestern feierlich durch den Papst eröffnet. Neben dem päpstlichen Thron saß die Herzogin von Toscana, daran reihen sich die Kardinal, der päpstliche Hofstaat, 300 Bischöfe, darunter die Erzbischöfe von Prag und Paris, ferner das diplomatische Korps.

* Großbritannien. Der Herzog von Norfolk, der im Laufe dieser Woche von der Königin und von Lord Salisbury empfangen worden war, ist mit Witt

